

# Los regantes niegan «la mayor»: rechazan el nuevo caudal del Tajo y revisar el Trasvase

Ven con recelo la reunión de hoy del Ministerio con los gobiernos regionales para cambiar las reglas, precedida ayer por un encuentro en Toledo de Page con Teresa Ribera



Manuel Buitrago

Jueves, 7 de marzo 2024, 01:06



Comenta



Como principales afectados, los regantes del Trasvase observan con recelo la reunión de hoy en el Ministerio con motivo de la modificación de la reglas de explotación del acueducto, en la cual no participan. El presidente del Sindicato de Regantes (Scrats), Lucas Jiménez, señaló ayer que niegan «la mayor», y rechazan tanto la subida de los caudales ecológicos del Tajo como las reforma de las reglas. La directora general del Agua ha convocado a los representantes de los gobiernos de la Región de Murcia, Castilla-La Mancha, Comunidad Valenciana y Andalucía «para recabar las aportaciones o sugerencias que se consideren oportunas», con carácter previo al cambio de las reglas.

Tal modificación, motivada por los nuevos caudales ecológicos del Tajo, afectará al régimen del Trasvase. El resultado dependerá, 'a priori', del informe del Cedex. La consejera de Agricultura, Sara Rubira, señaló que no aceptará un recorte de transferencias. «Los volúmenes no pueden salir negativos», apostilló. Consideró que el grupo de trabajo debe tener una finalidad técnica, y que las reglas deben basarse en principio sólidos. «La situación de partida no es buena», apostilló en referencia al Plan del Tajo.

PUBLICIDAD

Lucas Jiménez recordó que está pendiente la decisión del Tribunal Supremo sobre la medidas cautelares que han solicitado, y que están formalizando el recurso contra la planificación del Tajo. «Consideramos la modificación de las reglas una consecuencia de la nefasta planificación llevada a cabo en el Alto Tajo, dirigida a acabar con el trasvase para el regadío. Por lo tanto no vamos a entrar en el fondo del asunto. La planificación del Tajo se hizo de espaldas a los principios generales, obviando la demanda del Trasvase y las consecuencias sociales, medioambientales y económicas que tendría en la Cuenca del Segura», manifestó.

El Cedex sostiene que se podrán trasvasar 162 hectómetros en seis meses; las nuevas reglas podrían alterar estas favorables previsiones

«Negamos la mayor. Negamos la necesidad de subida de caudal en Aranjuez y Bolarque. Negamos las ventajas para el río salvo que se invierta lo prometido en depuración. Y negamos la necesidad de revisar las reglas debido a una planificación irregular e interesada», concluyó.

Suscríbete y disfruta una experiencia sin límites. Entérate de las noticias que importan, mantente al día con los últimos acontecimientos y profundiza en el análisis de la actualidad. Disfruta de acceso sin límites a nuestras secciones desde cualquier dispositivo. [+ información](#)

Primer mes a 1€

Ministra: «Hay que actualizar»

La ministra Teresa Ribera se encontró ayer en un foro económico en Toledo con el presidente castellanomanchego Emiliano García-Page, donde abogó por gestionar «con la máxima responsabilidad» el Trasvase y consideró que la puesta en marcha de los caudales ecológicos en el Tajo es «una solución muy innovadora» para «ir progresivamente incorporando» en el Levante agua desalada y reutilizada. Añadió que las reglas del Trasvase necesitan «una cierta actualización» aunque los cambios que se han producido «ofrecen una maximización de beneficios». Abogó por «escuchar a todas las comunidades», aunque aseveró que no van a «eludir» su «responsabilidad» en el asunto y se marcan como objetivo garantizar la gestión «con el mayor rigor técnico». «Es obvio que tenemos que ajustarnos a las cuestiones ambientales», apostilló.

La cabecera del Tajo se encuentra actualmente en situación de normalidad, según el informe de situación del Cedex de febrero. Señala que aplicando la regla actual se pueden trasvasar al Segura 162 hectómetros cúbicos durante seis meses. Especifica que a final de julio todavía quedarán 632 hectómetros en la cabecera, con unos excedentes de 305, una vez cubiertas todas las demandas del Segura, del Tajo y descontada la evaporación. Estas previsiones favorables para el Levante podrían verse alteradas con las nuevas reglas.